



Franqueo concertado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 176

TERUEL Jueves 1.º de Julio de 1937

Precio: 15 Céntimos

Del avance hacia Santander

Se ocuparon numerosos pueblos, registrándose el paso a nuestras líneas de 670 milicianos rojos. - En las operaciones de Vizcaya, han sido hechos más de 14.000 prisioneros.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Nuestras fuerzas han continuado su avance al N. de Valmaseda, ocupando Avelaneda, Cabeza Monte, Ermita de Santiago, alturas al S. y SO. de Mercadillo, San Cosme, Queli, estribaciones del Pico Mora, San Esteban, Larriba, y alturas al N. de Larriba.

El enemigo en este último sector ofreció más seria resistencia, pero fué arrollada por el empuje de nuestras tropas. Se presentaron en nuestras líneas 670 milicianos con armamento.

En las operaciones del frente de Vizcaya, el número de prisioneros hechos al enemigo, asciende ya a los 14.000.

Frente de Santander: En Cilleruelo de Bricias, en un golpe de mano, se desalojó al enemigo de una de sus posiciones, cogiéndole 25 muertos, cuyo armamento se recogió, cinco prisioneros con armas y gran cantidad de cartuchos, bombas y otro material.

Frentes de León y Asturias: Sin novedad.

Ejército del Centro.—Cañoneos y tiroteos.

Ejército del Sur.—En un intento de ataque enemigo en el frente de Granada, se le rechazó persiguiéndole y llegando a ocupar sus posiciones.

En los demás frentes de este Ejército, sin novedad.

De la victoria-Portugal impide la vigilancia de sus fronteras de sus fronteras de sus fronteras

De la ocupación de Valmaseda

Valmaseda.—Después de la ocupación de este importante centro industrial minero y de comunicaciones, ha terminado la que pudiéramos llamar primera etapa de la marcha de nuestras fuerzas hacia Santander. El arrojo y heroico compartamiento de nuestros soldados han allanado todos los obstáculos. Es indescriptible la alegría con que fueron recibidos por los moradores de Valmaseda. Al entrar nuestras tropas en Valmaseda se entregaron 400 milicianos al grito de ¡Viva Franco! Después continuó el avance hacia Santander.

Como fué ocupado Valmaseda

Valmaseda.—Nuestras tropas atacaron Valmaseda por distintos sitios. Los marxistas ocupaban importantes posiciones que tuvieron que abandonar para no quedarse cercados por nuestras fuerzas. Nuestras tropas tuvieron que luchar contra el mal tiempo, teniendo que atravesar los ríos con agua hasta el pecho porque los marxistas en su huida habían destruido todos los puentes.

Una vez ocupado Valmaseda, parte de nuestras tropas, siguió el avance mientras otra quedaba en la ciudad para reconstruir todos los destrozos causados por los rojos. Con Valmaseda cayó en nuestro poder toda la zona siderúrgica.

París.—Ha causado gran sensación la nota presentada a Londres por el Gobierno portugués en la que se comunica la decisión de Portugal, de suspender la vigilancia de sus fronteras por observadores ingleses, hasta tanto no se fije una aptitud definitiva de la comisión de control.

La situación de la Hacienda francesa en franca bancarrota:

París.—Ha causado una terrible impresión, el conocimiento de la situación de la Hacienda francesa dada a la publicidad por su ministro.

Existe la impresión de que esto significa la factura retrasada del Frente Popular.

Se espera que las negociaciones comerciales con América, revaloricen un poco el franco ya que la situación actual del mismo, es francamente catastrófica.

Los periodicos alemanes de esta tarde se ocupan preferentemente de la política francesa, después de la concesión de plenos poderes.

Como única concesión para contrarrestar los daños de la desastrosa actuación financiera del Frente Popular, debe comenzarse una política que se oponga abiertamente a administradores tan funestos.

La pequeña Entente quiere reformar la Sociedad de las Naciones:

Roma.—El presidente del Gobierno Checoslovaco dijo a un enviado

de la Agencia Reuter que la pequeña Entente está resuelta a intervenir en la reforma de la Sociedad de Naciones. Dijo también, que cree que la situación internacional ha mejorado considerablemente en estos últimos días.

Alemania se declara en contra de los Comités:

Berlín.—En el último discurso pronunciado por el doctor Goebels, y como ampliación a unas palabras del Führer dijo que «la sangre de los soldados alemanes, es demasiado preciosa para tener que esperar resoluciones de comités o no comités».

El Senado acuerda la concesión de plenos poderes al ministro de Hacienda:

París.—El ministro de Hacienda presentó al Senado, esta tarde, un proyecto de Ley solicitando la concesión de plenos poderes en asuntos financieros, pasado a la comisión correspondiente lo aprobó por 20 votos contra 3 y algunas abstenciones.

Poco después el ministro pronunció un discurso, elevando el espíritu patriótico de los senadores. Inmediatamente se verificó la votación dando un resultado de 177 votos a favor y 82 en contra, con algunas abstenciones.

Los excombatientes piden la anulación de la Constitución:

Bruselas.—Los excombatientes han solicitado del Rey Leopoldo, la derogación de la Constitución para que la vida pueda ser controlada por ellos.

Ya ha aparecido Aguirre

Bilbao.—Por fin se ha podido descubrir el paradero de Aguirre. El ex presidente de la ex república vasca reside en una torre de Santona, preparando sus maletas para huir cuando llegue la hora ya próxima.

Entre comunistas y anarquistas las relaciones son cada día más tirantes.

Santander.—Por la presentación

diaria de numerosos conflictos así como por la proximidad de las tropas nacionales, la amistad entre comunistas y anarquistas puede decirse que no es muy cordial.

Se ha recrudecido estos días debido a la busca de una solución, para impedir el avance de nuestras tropas cosa que consideran imposible ya que arrojan todo lo que se le pone a su avance.

Lea usted **LUCHA**

La nación que da la primera con las palabras de los nuevos tiempos es la que se coloca a la cabeza del mundo.—José Antonio Primo de Rivera

Aparece el sol en el horizonte

Marchamos hacia el fin del sacrificio. Amanece la primavera. La juventud levantada en armas, lucha y vence. La victoria es nuestra; es de España. La pobre España, arrastrada a la sima por la política decadente, bien desaparecida de la órbita nacional, se levanta enérgica, reacciona por el vigor de su juventud que con su sangre y con su vida reconquista para la Patria las rutas de sus glorias.

La fe no se ha perdido. La fe guardada en el alma indomable de la raza, se aviva al acicate enemigo de España. La juventud la anima con nuevas enseñanzas; y con la fe, Falange llega al triunfo que siempre creímos indudable. No era vivir, la vida de antes. Ni era nación la subyugada al mayor enemigo de lo que fué España; de la base más firme de su gloria; de la grandeza de su Imperio; perdido por desgracia, y cuya idea se alza valiente en las normas nuevas que, vigorosas, recias, tensan el patriotismo de la hermandad, que nuestro Ausente supo unir, haciendo vibrar la generosidad de sus corazones.

Se acerca el momento de guardar las armas salvadoras, que conquistan la paz, que es vida, que es trabajo, que es riqueza. La Patria será grande, con la ruta de Imperio. Falange, que es juventud, con sus atributos de lealtad y generosidad hasta el sacrificio, tiene sus mártires, tiene sus héroes. Con las armas vence; vence también con los puntos fundamentales de la revolución nacional España, puede afirmarse, ya es libre y será grande de hecho, porque de derecho ya lo es también.

Aún no ha terminado esta guerra, y ya se nos respeta en el mundo, porque, a pesar de todas las falacias del enemigo y de quienes le ayudan, no puede en lo moral ni en lo material hallarse el menor vislumbre de paridad de uno al otro campo. En el nuestro, nobleza, patriotismo, respeto a todos los derechos, caridad, disciplina, organización estatal. En el otro, destrucción, crímenes los más horrendos, desolación, ruina.

La España que surge, es nueva, pero en ella renace, por sus glorias, la antigua: la vieja España. Y es la juventud quien lo hace; la juventud que entrega su vida por la Patria, por el nuevo estilo, por venir muy próximo del mundo. La juventud influye en la historia, y dirige a España por los caminos de nueva gloria y prosperidad.

Marchamos hacia el fin, de la lucha en armas, del sacrificio, que es el principio de la España Una, Grande, Libre, Imperial. Este es el sol que aparece en el horizonte.

La iniciativa del subsidio pro-combatientes, eminentemente aragonesa y patronal

Mucho se ha escrito en la Prensa y revistas de la España nacional en merecido elogio, de la acertadísima disposición creando el subsidio pro-combatientes al objeto de socorrer a los familiares de nuestros soldados movilizados que al abandonar sus quehaceres de carácter civil se iba con ellos, en más de los casos, la llamada «llave de la despensa» con grave quebranto para sus familiares.

Pero nada se ha dicho, ni escrito, acerca del origen de la iniciativa, móvil que nos mueve a escribir estas líneas.

Eran los primeros días del mes de Agosto. El Caudillo había decretado las primeras movilizaciones y había que evitar, por dignidad nacional y por exigirlo la justicia social del nuevo Estado que existiese un sólo caso, que las familias de nuestros héroes que tan decididamente defendían la causa nacional en las trincheras, pasasen penurias económicas tales, que el espectro del hambre y de la miseria hiciesen nido en aquellos modestos hogares.

Y esta noble sugerencia y esta ineludible necesidad fueron el móvil que movió a la Comisión Ejecutiva de la Federación Patronal de Comerciantes e Industriales de Zaragoza—hoy unida al movimiento nacional-sindicalista y transformada en Central de Empresarios Nacional-Sindicalista—a estudiar una fórmula que con carácter patronal y obligatorio tendiese a socorrer a las familias de los obreros movilizados, mediante la concesión de un subsidio diario de cinco o de ocho pesetas, según el número de familiares que vivían bajo el mismo techo, subsidio que abonaban directamente los patronos y se reintegraban de la Federación Patronal con cargo a un fondo constituido por la aportación patronal exclusivamente de 2'80 pesetas por obrero y semana.

De cerca tuvimos que seguir la gestación, rápida, de tan excelente idea, que mereció el más unánime y decidido apoyo de las Autoridades locales, llegando a hacerla suya la Delegación Provincial de Trabajo y con ello obligatoria, para toda actividad patronal de su jurisdicción.

Y así, en marcha la iniciativa, con la árdua labor propia de toda organización «sobre la marcha» y con personal gratuito que se ofre-

ció y trabajó con entusiasmo ejemplar comenzó todo aquel tragar y organizar ficheros a cada patrono, recepción y contralación de declaraciones, tanto del personal que trabaja como del movilizado, distingo entre obrero, obrera y aprendices, cobro de cuota y pago de subsidios, atender y resolver dudas y consultas no sólo de patronos sino de cuantos obreros lo sustentaron, e incluso la desagradable tarea de llamar a algunos reacios—por fortuna pocos—que no querían enterarse de la obligación de contribuir. No puedo referirme a toda esta labor sin rendir justo recuerdo a los miembros de la Comisión ejecutiva que dedicaban diariamente varias horas a resolver las diversas facetas de este ejemplar servicio patriótico.

Del éxito de la iniciativa—con defectos que íbamos subsanando diariamente—, no habla mejor que la disposición obligatoria y con carácter nacional tan elogiada de la implantación del subsidio pro-combatientes, dictada por el Gobernador general del Estado español, quien conoció de la iniciativa, ya en marcha—patronal zaragozana, en un viaje que hizo a aquella capital los primeros meses del movimiento complaciéndose de tan loable actitud y patriótico sacrificio de la clase patronal, ini-

ciativa que no había visto en ninguna otra capital de la España nacionalista.

Indudablemente fué la primera actuación patronal—dentro del «Año Triunfal»—de reciedumbre y espíritu de justicia social, la primera actuación de «camisas azules», cuando aún no se había incorporado, oficialmente, la Federación Patronal al movimiento Nacional-sindicalista, como Productores, pero éstos iban sintiendo aquella necesidad y daban realidad práctica al enunciado, al grito: ¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!

No ha sido nuestro objeto, otro, que consignar este hecho, a la memoria de la que fué Federación Patronal de Comerciantes e Industriales de Zaragoza—hoy C. E. N. S.—y recordar que una de sus más elevadas y dignas ejecutorias de su larga actividad en la vida social, la supo escribir con letras indelebiles, con su iniciativa ejemplar en favor de sus obreros, los primeros días del glorioso movimiento.

Los patronos zaragozanos supieron estar a la altura, que el clarear del nuevo Estado exigía a las clases patronales productoras.

¡Arriba España!

JOSE M.^a VILA

Teruel, 26-6-37.

Defensa de la propiedad

El nacional-sindicalismo acepta la propiedad privada como un dogma, porque es base y garantía insustituible de la libertad humana profunda y verdadera que defendemos, independizando al hombre de toda servidumbre vil, y capacitándole para satisfacer sus necesidades materiales, intelectuales y morales.

Por esto defiende la propiedad, incluso contra ofensas que puede recibir de los mismos propietarios; porque la propiedad en nuestro concepto, con cepto exacto, es poder del hombre sobre los seres inferiores, para satisfacer sus propias necesidades y contribuir a la satisfacción de las ajenas. «Poder que ome ha en su cosa, de fazer della o en ella lo que quisiere segund Dios e segund tuero», rezaban nuestras inmortales Partidas que mandó escribir el Rey Sabio.

Definición bien distinta de la que dan los anticuados Códigos que inspiró la falaz ideología individualista del

pasado siglo, entre los que se encuentran el nuestro Civil, necesitado no de honrras reformas, sino de sustitución total.

Entiéndase bien, por tanto, que la propiedad es poder sobre la cosa para provecho propio y ajeno. Nunca medio de ejercer poder y tiranía sobre otros hombres. Con esto terminará la Falange; porque es muy cierto que existen quienes más o menos potentes, abusan de la propiedad para doblegar a sus hermanos de pobre condición.

Y como somos verdaderos amantes de la propiedad, no toleramos que se abuse de ella, y de la misma forma que la defendemos de la rapacidad de los maxistas, también lo hacemos cuando se ve atacada por el burgués egoísta que la deshonra, y desfigurándola, aparece por su culpa ante los hombres exasperados por la injusticia y la miseria de que son víctimas, como carante de su desdicha, cuando sólo debe servir para su felicidad.

LUIS PETSCHEN

Dirección

Se advierte a los colaboradores, espontáneos que LUCHA no contrae la obligación de devolver los originales aun cuando no sean publicados.

Solamente serán publicados en nuestras columnas, los que a juicio de la Dirección lo merezcan y siguiendo numeración, con la excepción de

aquellos que sean de actualidad. No se mantiene correspondencia sobre los artículos recibidos.

¡Arriba España!

Compraría una lámpara Philips Pen thode 443.—H. Minivat. Razón en la Administración.

El recordatorio del Canciller

Fugitivo de Francia, escapado de la «celosa» vigilancia de sus autoridades, aterricé en Pamplona al mediodía de aquel glorioso 19 de Julio, cuando la floración de millares de boinas rojas convertían la capital navarra en triguero magnífico, desbordante de amapolas, maduro ya para la siega heroica. Pronto fui introducido en el despacho de la vieja Capitania, desde cuyo interior realizaba el general Mola «su» milagro, sosteniendo el prestigio de su voz, la autoridad de su presencia y el acierto de sus disposiciones el naciente movimiento liberador. Cesando un instante en su arrolladora actividad, me ordenó breve y conciso, salir inmediatamente para recoger en Portugal al general Sanjurjo, transmitiéndome a continuación ciertas instrucciones complementarias que no sería discreto repetir. Al hacerle presente mi ceremonia de encontrarse en aquel país otro avión con el mismo objeto, sonrió ligeramente, y extrayendo de su cartera un papel apergaminado, me lo entregó diciendo: «El general solo seguirá a quien le presente esta parte del recordatorio del Canciller Dullfuss, cuya otra mitad conserva en su poder. Fue preciso tomar, hace ya tiempo, esta precaución para evitar que una impaciencia, o quizá una mala voluntad, abusando de su ansia patriótica, pudiera embarcarle en alguna aventura esporádica o aislada intencionada. Vendrá con usted, a quien espera; salúdele, felicítele y póngame a sus órdenes.»

Y nuevamente se enfrascó en su inmensa y agobiadora tarea.

Cuando horas más tarde me presentaba en Estoril ante el ilustre emigrado, diciéndole: «Hago entrega al jefe del Estado Español de este documento, que me ha sido confiado por el general Mola», un escalofrío de emoción sacudió como descarga eléctrica los nervios del grupo de españoles que presenciaron tal escena. Aunque mucho se ha abusado de la frase, todos tenían la sensación de vivir momentos «históricos».

La mano del Caudillo de Alhucemas, aquella mano que supo empuñar firmemente su espada, siempre

victoriosa, temblaba al reunir los trozos del cartón arrugados y ennegrecidos. Después mirándome con sus ojos bondadosos, ya más de padre que de guerrero, me dijo: «Estoy a su disposición para salir cuando convenga; mucho he esperado este minuto, pero Dios me lo dió al fin. ¡Bendito sea El y viva España!»

Al siguiente día en plena euforia de triunfo y esperanza y después de afirmar ante quienes presenciaban su partida «que ya nada le importaba morir», palabras textuales, sabiendo que ondeaba en España la enseña roja y gualda, subió sonriente al avión; y a los pocos minutos se cumplía inexorablemente el trágico destino...

Entre los restos calcinados de su cuerpo desaparecieron las cenizas de aquellos trozos del recordatorio de un canciller austriaco, también muerto violentamente, y que separados durante largo tiempo en poder de dos invictos generales de España, se encontraron reunidos en un supremo instante de gloria y sacrificio...

Meses más tarde, cuando la Patria entera llora la desaparición de su Caudillo del Norte, genial y modesto, corto en palabras inútiles y rico en hechos gloriosos, no puedo resistirme, y la evocación de las inolvidables escenas, iniciación, culminación, desenlace, que tuvieron por marco el rojo florecer de la riega Navarra, el azul infinito del Océano de Occidente, ruta imperial española, y la parada austeridad de aquellas tierras legendarias en que fué forjada, gentil y solemne, Castilla; como fondo lejano, el recordatorio, impresionante simbolismo de un pequeño canciller caído a orillas del Danubio; como signo, las cinco flechas y el yugo de los Reyes Católicos, renaciendo en proyección juvenil y heroica hacia un radiante amanecer, como víctimas propiciatorias, dos figuras grandiosas, cumbres en la epopeya prodigiosa que vivimos, y como remate total, la condensación de tanto anhelo, sacrificio y esperanza en un ideal único: ¡El Imperio Español!

JOSE ANTONIO ANSAIDO

Desde Caudé

(Conclusión)

En la toma de Bilbao el pueblo entero cerró las tristezas del hogar y con volteo de campanas y canciones, con el canto de la Salve y del Te Deum, con las salvas de ordenanza y los cohetes, que, por momentos, quisieron abrir los cielos, en viva luz de desengaño y verdad, a los viles que empañaron nuestro honor, con una misa iluminada con los ojos chispeantes de los fieles, llenos de lágrimas, al reconocer las bondades y providencia de Dios, dió al aire la sonrisa de los labios de sus gentes y el rosado del color de sus mejillas y el aliento de emoción que aromatizó y dió color a la brisa del poblado.

Una misa de funeral por el caudillo del Norte, con escolta de fusiles, que enmarcaron nuestra bandera de hilo, con mantillas y con velos, con oraciones de niños y plegarias de viejos, con súplicas de doncellas apasionadas; y juramentos de varones a los pies de Crucifijo y con Mola allá en el fondo del cielo hispano tan hermoso, cierra un cielo para empezar otro nuevo que les llevará muy lejos, hacia la España que Dios ideó en su mente para vivir en ella a gusto y dar dirección a los mandos.

Yo siempre he creído en la riqueza de la fuente más que en las de sus aguas corredoras. Aquella es un tesoro que nos los va dando para que los otros elementos los corrompan y hagan perder su valor; la fuente conserva siempre sus entrañas llenas y fecundas.

El pueblo es esa fuente que nunca se agota, aunque los elementos mundanos profanen y menosprecien su caudal.

Si un día en vez de profanarlo se adornase su cauce y se limpiara el fondo de su lecho iríamos al pueblo a saborear el azucarado ósculo de sus niños; la filosófica sabiduría de sus viejos, el honor y espiritualidad de sus mujeres, y la generosidad para empresas nobles de donceles a quienes coronaría la hermosa juventud.

¡Caudé! Cuando del tipo ideal de pueblo paso a tí, para estudiarte, veo que nada te falta: ni adornos en los hechos de tus hijos, ni señores, caballeros de España, que en formar, como el aire sutilísimo de tu espacio y la transparencia cristalina de tus aguas, se esfuerzan, tu puro corazón.

Muchas veces he visto a los que te rigen, pensando en tus hijos, tristes: nunca ajenos a lo tuyo. Los has ganado, pidiéndolo al cielo y los conservas con tu proceder tan digno de esta tierra, bendecida por Dios y los hombres buenos.

Si te dejas conducir, no tengas envidia a nadie; que se están fraguando en tus entrañas con factores muy diversos los eternos ideales, que son gloria de los grandes, pronto para ti pequeños.

ESPERANZA.

Del avance hacia Santander

Se ocupan numerosos pueblos. — Actividad de nuestra Aviación. — Numerosos evadidos de las filas rojas.

Bilbao. — Las tropas nacionales continúan su impetuoso avance hacia Santander, habiendo ocupado durante la jornada de hoy, numerosos pueblos e importantes posiciones.

Esta mañana se coronaron las alturas al NO. de Valmaseda tras ligero combate con las desmoralizadas fuerzas rojas. A las diez de la mañana, varios grupos de fuerzas nacionales se encontraban a menos de tres kilómetros de la provincia de Santander. En este frente de Valmaseda, se pasaron a nuestras filas durante el día de ayer más de ciento cincuenta soldados y oficiales del enemigo, que declaran que todo el ejército rojo del Norte está por completo desmoralizado y que se teme la gran catástrofe para dentro de muy poco tiempo.

Esta mañana, nuestras fuerzas continuaron el avance por el sector de Valmaseda y aunque en estos momentos se desconocen detalles, se sabe que han ocupado Avelaneda, San Cosme y alturas de algunos pueblos importantes, cogiendo al enemigo gran número de prisioneros e incalculable botín entre el que se encuentran muchas ametralladoras y varios depósitos de bombas.

En algunos de los poblados conquistados por nuestras fuerzas recientemente, van volviendo numerosas familias a las que los rojos hicieron abandonar su hogar. Vienen con la ropa deshecha y con caras famélicas, admirándose de que nuestros soldados les dan pan blanco sin ningún requisito.

Se sabe que los comunistas y anarquistas santanderinos continúan siendo los dueños de la población que vive bajo el terror, esperando con ansiedad la llegada de las tropas del Generalísimo. El comité de Santander, integrado como es sabido por anarquistas, ha obligado a muchos hombres de edad, a trabajar en la construcción de trincheras y otras obras de fortificación en los alrededores de la capital, con objeto de poder ofrecer alguna resistencia a las fuerzas nacionales, cuando éstas se encuentren en las puertas de Santander, cosa que se espera para muy pronto, dada la desmoralización del ejército separatista. Algunos de

estos hombres que se negaron a trabajar, fueron bárbaramente apaleados y después fusilados.

Nuestro Ejército, continúa su arrollador avance hacia la capital montañesa y sigue ocupando poblados y posiciones estratégicas, que hasta ahora se desconocen porque todavía no se ha recibido al parte de muchas columnas. Pero se sabe positivamente que la labor realizada en el día de hoy, es valiosísima.

Otra columna, se ha dedicado ayer y hoy a operaciones de limpieza hasta Valmaseda, haciendo gran cantidad de prisioneros marxistas que se hallaban escondidos en cuevas y rocas, y que han declarado la existencia de algunos depósitos de material y munición. Uno de los grupos intentó hacer resistencia, pero tras un breve tiroteo nuestras fuerzas le rodearon haciendo prisioneros a todos los componentes.

Nota destacada, es la nueva reaparición de la aviación española en el frente de Bilbao, pues hasta ahora había permanecido inactiva a causa del pésimo estado del tiempo. Esta mañana colaboró eficazmente al avance de nuestras columnas, dedicándose al bombardeo y ametrallamiento de grupos y concentraciones enemigas. Se dice que con su acertada intervención, ha causado enorme carnecería a los rojos que se han desmoralizado mucho más de lo que estaban.

Se van conociendo detalles de los asesinatos cometidos por los rojos. Conforme se van ocupando pueblos, se saben las muertes y asesinatos de personas de orden, entre las que se encuentran numerosos sacerdotes y religiosos. Uno de ellos, nacionalista vasco, fué martirizado por los anarquistas.

El número de evadidos del campo rojo en el frente de Vizcaya y día de ayer, es numerosísimo, pasando de ochocientos los milicianos y oficiales que desertaron del campo enemigo.

En la jornada de hoy, todavía se desconoce el número exacto pero es también muy elevado porque continuamente se ven pasar camiones que los conducen a la retaguardia.

Suscripción para otro «España»

Relación nominal de los falangistas que han contribuido a la suscripción para el acorazado «España» con expresión de la cantidad aportada.

(Continuación)
Manuel Letasa Meléndez, 1; Luis Gimeno Jello, 1; Juan Bautista Ubed Marco, 1; José Villanueva Villuendas, 3

Amado Gómez Gómez, 2; Casimiro Valenzuela Hernández, 3; Luciano Romeo Julián, 2; Isidoro Doñate Martínez, 2; Fidel Muñoz González, 2'15; Jaime Carrascoso Samper, 5.
Serafín Viñado Arribas, 2; Eucasio Lázaro Villalba, 2; Mariano Sánchez Clemente, 2; Raimundo Herrar Aragón, 2'50; Antonio Hernández González, 3; Heliodoro González González, 2'50; Agustín Peris Sánchez, 10; Félix Alonso Beta, 2; Víctor Zurilla Ortiz, 2'25; Vicente Mora García, 1.

(Continuará)

San Antonio

Fábrica de Hielo transparente
Venta por kilos

DEPOSITO DE CERVEZA «La Zaragozana»

Emiliano P. Pérez

Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 193 R. Teruel

◆ Noticias del Movimiento ◆

Lo que dicen ellos...

Las alternativas en la lucha no deben quebrantar nuestro entusiasmo.

Los que lucharon en Bilbao y traten de sembrar el desaliento en nuestras filas, serán fusilados inmediatamente, y así cumpliremos con nuestro deber, y estaremos en nuestros puestos.

(Antonio Caidabes Pedralva, Comisario de Aviación, en Unión Radio Valencia ayer a las 22:40)

El Gobierno de Valencia ha dado orden para que todos los periódicos sean censurados por las autoridades, y no como ahora vienen sucediendo, que los periódicos no hacen otra cosa que sembrar odios y rencillas entre los elementos afechos al Frente Popular.

(Unión Radio Madrid el día 26 de Junio a las 8 de la mañana)

De la Biblioteca Nacional han desaparecido varios libros de gran valor. Algunos de ellos se han encontrado en un domicilio particular, entre los que se encuentran varios tomos de la primera edición del Quijote; ignorándose el pasadero de los demás.

(Unión Radio Madrid 26 Junio)

¿Hasta cuando se le consentirá a Companys su absoluta inactividad? Esta actitud de Companys empezó hace 11 meses, y aún no ha hecho nada que represente en beneficio de la revolución.

(La Vanguardia día el 24 de Junio)

De 5 a 7 de la tarde fueron robados en Barcelona 6 coches cuatro de ellos estaban en un garage destinados a servicios oficiales.

(El Diluvio 24 Junio)

En una estación francesa se ha recogido un baul procedente de España, que pesaba 400 kilogramos, y contenía objetos de plata y obras de arte de gran valor, que fueron robados en Barcelona.

(El Diluvio día 24 Junio)

Charla de Queipo de Llano Los anarquistas se imponen en Cataluña

En Barcelona ya tienen miedo. - Los rojos se repliegan "heroicamente,"

Sevilla.—Comenta el general la última crisis de la Generalidad de Cataluña, y las declaraciones de Companys.

Este individuo dijo que el Gobierno de la Generalidad, tenía por norma el prestar estrecha colaboración al de Valencia. Los anarquistas tenían otro criterio diferente y se opusieron a esta colaboración, hasta el punto de amenazar con una marcha sobre Valencia si Prieto no dejaba de figurar en la política republicana.

Companys rectificó y se formó un Gobierno según las exigencias de los anarco-sindicalistas. Estas imposiciones son fácilmente comprensibles, ya que radio Perpignan daba la noticia de que en Barcelona la agitación era enorme, habiéndose alterado el orden muchas veces por parte de los anarquistas. Es natural—dice el general—que los hombres de la CNT se indignasen al no concederles ningún puesto en el Gobierno, pues un García Oliver y otros por el estilo no podían conformarse con perder los coches oficiales y los millones que podían chupar.

Desde luego algo muy poderoso habrá sido lo que ha hecho rectificar la posición de Companys, aun por encima del Gobierno de Valencia.

La CNT tiene preponderancia en la Generalidad, mientras que los socialistas de Valencia no están representados, ya que los únicos socialistas del Gobierno catalán son del Partido Socialista Catalán, o sea socialistas independientes.

Y es que los anarquistas tienen muchos hombres en los frentes, que pueden retirar un día y originar un serio conflicto.

Ya empiezan los periódicos sindicalistas a publicar grandes entrefilets pidiendo la unión de todos y el trabajo de fortificación, pues antes de un mes—dicen—Cataluña estará en primer plano de guerra.

Todavía son más optimistas estas predicciones—dice el general que las que yo pueda hacer.

Es lógico este temor, ya que ellos confiaban demasiado en las fortificaciones de Bilbao, y al verlas caer ante el empuje de nues-

tras tropas, tomen precauciones y pongan las barbas a remojar.

Ya comienzan a reconocer la superioridad aplastante de nuestras tropas. Radio Santander dice que la lluvia no dejó operar a las tropas «leales», pero no obstante los «facciosos» pudieron realizar un tremendo ataque y las fuerzas republicanas, después de resistir con un heroísmo insuperable, estimaron conveniente el repliegarse.

En esta noticia reconocen nuestro heroísmo, ya que si ellos tras parapetos formidables, tras dos líneas de alambrada, tienen que huir, pero son heroicos, los nuestros que atacan y toman la posición, serán más heroicos todavía.

Comenta luego el parte oficial rojo y que en él se da la noticia de que los soldados de la República tomaron la posición de la Corona, pero luego la abandonaron,

Pasa luego a hablar de la crimi-

nal campaña de los rojos sobre los niños evacuados de Bilbao y dice que el Gobierno de Valencia debía haber fijado una zona neutral para las mujeres y niños, como era el deseo del Generalísimo y no el alejar a los niños de su Patria y de sus madres, como ya lo está reconociendo el mundo entero. Bien claro se nota que los rojos sólo pretenden el hacer propaganda soviética con estos niños y quitarles todo afecto a España y a sus hogares.

Habla después de los rumores que circulan sobre el reconocimiento de beligerancia del Gobierno del Generalísimo por Inglaterra. Comenta la nefasta política seguida hasta de ahora por el Imperio británico, y su rectificación notoria luego de las últimas y tajantes victorias conseguidas por nuestro Ejército.

Termina con las noticias oficiales que damos en otro lugar.

De Barcelona La C. N. T. excluida del nuevo Gobierno

Salamanca.—Companys dió por radio la lista del nuevo Gobierno.

Esta segunda crisis de la Generalidad producida apenas constituido el Gobierno anterior, ha sido decretada desde Valencia por Prieto, alarmado de la preponderancia que en él adquiría la CNT.

La intención de Companys no era solo la de pactar con sus antiguos enemigos, sino la de apoyarse en ellos para oponerse al autoritarismo creciente del ministro de Defensa de Valencia.

Peró éste está decidido a proseguir hasta el fin la lucha contra los anarco-sindicalistas y ha enviado a Barcelona brigadas de Guardias de Asalto y guardias nacionales, en total de unos veinte mil hombres, bajo las órdenes del general Pozas, en cuyas manos se halla por ahora el poder efectivo en Cataluña.

Una manifestación disuelta a tiros en Barcelona:

Barcelona.—Una manifestación que se formó apenas conocida la noticia de la solución de la crisis, pudo llegar hasta el Palacio de la Genera-

La 'religiosidad' de los rojos

Las joyas de Nuestra Señora de la Merced han sido robadas y depositadas en un Banco francés

Perpignan.—En la Avenida de los Pirineos de esta ciudad, en el número 13, se halla establecida una sociedad denominada «Comercial Prac Catalane», cuyo objeto lo constituye la compra de armas y viveres para la España roja.

Esta sociedad está dirigida por el anarquista Conrado Guardiola, individuo procedente del ramo del agua de Barcelona, junto con un tal Leguía, del mismo origen.

Entre los objetos robados y que lograron hacer pasar la frontera, figuran las joyas de la Virgen de la Merced que el Guardiola tiene depositadas en el Credit Lionalis de Lyon, a su nombre.

Entre estas joyas hay algunas de gran valor.

También se dedican al estampillado de billetes.

ARRIBA ESPAÑA

lidad pronunciando mueras a Companys y su comparsa.

Inmediatamente llegó la Policía republicana, disolviendo la manifestación a tiros, fué repelida la agresión entablándose un nutrido tiroteo, resultando varios muertos y numerosos heridos.

La «Soli» considera la guerra perdida

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» de hoy publica en grandes titulares, insultos contra el presidente de la Generalidad, diciendo en su artículo de fondo que el Gobierno está fracasado antes de nacer, ya que el punto principal de su programa es ganar la guerra, y esta, puede considerarse definitivamente perdida, pues cada vez más se acentúa la descomposición en nuestras filas debido sin duda a la mala orientación de los últimos gobiernos

F. E.
REVISTA MENSUAL
Precio en toda España
UNA PESETA

◆ Noticias del Movimiento ◆

La C. N. T. no está conforme con la solución de la crisis

Y no mendigará lo que, por derecho, le corresponde

Barcelona.—La C. R. T. (Confederación Regional del Trabajo) ha publicado una nota sobre la resolución de la crisis, en la que se viene a decir lo siguiente:

«Entendía la C. R. T. que el gobierno que se formara bajo la presidencia de Companys, había de ser para ganar la guerra a mantener el bloque antifascista, y poner frentes al Gobierno a hombres responsables que se paldarán la actuación de los partidos.

Pero he aquí que se ha formado el Gobierno y se designa a un consejero sin representación de un sector responsabilizado...

En el nuevo Gobierno que se formase, habían de formar parte tres consejeros de la C. R. T., tres de la C. N. T. y otros tres de la U. B. R. (Unión de Rabasaires).

Pero la C. R. T., se ha visto sorprendida por la formación de un Gobierno hecho a gusto de Companys y no amoldado a las circunstancias, en la que se nota la falta de responsabilidad de la C. N. T. Y esto no lo podíamos esperar.

La C. N. T. de Cataluña, no ha de mendigar cosas que por derecho estricto le corresponden, ha manifestado a Companys que no quiere servir de apéndice a ningún Gobierno ilegal, y que

obrará por cuenta propia como crea oportuno».

Esta nota, redactada en tonos muy duros, ha causado gran nerviosismo en Barcelona y esta mañana han vuelto a reproducirse las manifestaciones que han sido disueltas a tiros no faltando heridos.

La situación en la ciudad Condal, no puede ser más crítica.

La moneda individual

Barcelona.—Se ha llegado en la zona roja a la instauración de la moneda individual. No neguemos que es un progreso en el orden financiero y económico. Veamos lo que dice el «Diluvio» de Barcelona.

«He aquí una nueva complicación, un embrollo más que viene a amargarnos la vida en los calamitosos tiempos que corren. ¿No teníamos ya bastantes pegigueras? ¿No nos sobraban motivos para estar continuamente renegados del vivir? Por lo visto, nos faltaban resquemores, contrariedades y mortificaciones que hicieran menos lánguida nuestra vida y de ahí que se haya inventado eso de los vales, representativos de un valor que no tienen y con los cuales gentes desahucadas pretenden sustraernos el dinero del bolsillo y sustituirle por unos insertibles pedazos de papel.

«Va usted a una modestísima tienda o a un establecimiento de postín

Se habiene en el precio de una sustancia alimenticia o de un objeto cualquiera, decide adquirirlo y entrega para su pago un billete. Y ya puede usted despedirse de él para siempre, pues no volverá a verle jamás.

Los vendedores no pueden devolver el cambio, por falta de moneda fraccionaria, y ofrecen unos vales por el importante que a quienes los emite arbitrariamente se le antoja. Pudo el expendedor empezar por consultarle a usted acerca de si estaba o no dispuesto a admitir los vales. Pero se abstiene de hacerlo porque su deliberado propósito es que los vales sean aceptados forzosamente.

«Conste que si a los particulares se les tolera la emisión de vales representativos de un valor monetario, acabaremos aquí por no entendernos nadie y se convertirá Barcelona en un manicomio suelto. Va andamos bastante mal de caltre para que nos empeñemos en que no nos quede ni pizca de meollo en la cabeza.

Indalecio quiere huir

París.—Informes dignos de crédito aseguran que Indalecio Prieto trata de huir de la España roja, pues después de la caída de Bilbao en poder de los nacionales y de los descalabros sufridos por las hordas rojas en los distintos frentes en los cuales se iniciaron ofensivas para «aligerar» la presión nacional en el frente de Vizcaya, está firmemente convencido de que la guerra la tiene ganada el General Franco.

Se sabe que Prieto ha desistido de su primitivo propósito de refugiarse en Méjico, por existir allí elementos extremistas que pudieran darle un disgusto.

Su idea es ir a vivir a Suiza en cuyos Bancos tiene situados varios millones, porque supone que en dicho país, con moneda elevada no han de ir los obreros arrastrados por él a la ruina y a tragedia.

Ayer empezó la vuelta ciclista a Francia

TOMAN PARTE SEIS CORREDORES DE ESPAÑA

París.—Ayer empezó la vuelta ciclista a Francia con los siguientes equipos: En la categoría A, figuran los nacionales de Bélgica, Italia, Alemania y Francia, y en la B, los de España, Luxemburgo y Suiza.

En la categoría B, España esiará representada por Cañardo, Berrendero, Prior, Ezquerro, Ramos y Jimeno.

El equipo Luxemburgo lo integran P. Clemens, Arsenio Ver, M. Clemens, Mayens, Neuns y Wlewsk.

Como Independientes tomarán parte el belga Gustavo Deloor, dos veces ganador de la vuelta a España, Po ina y Morelli.

Los anarquistas son los árbitros de la España roja

París.—Puede afirmarse que en la España roja los árbitros son los anarquistas y sus simpatizantes, no sólo porque tienen más masa de hombres sino porque, además poseen el mejor y más numeroso armamento.

Su militante Iglesias, se lo atribuyó abundantemente, en la proporción de 4 a 1, durante el tiempo en que ejerció la consejería de Defensa de la Generalidad. Y de hay que las tropas movilizadas hacían el frente de Aragón hayan salido, entre plantas, sin armas ni disciplina. De ahí que ellos quieren el monopolio de la guerra misma, a fin de que, después de su quimérica victoria o antes de su positiva derrota, puedan acabar, como ellos no se recatan en propagar con todos los gobernantes rojos que les estorben o de quienes tengan algún agravio y con los militares profesionales.

Francia e Inglaterra asomirán solas el control

París.—El corresponsal de Havas afirma que los Gobiernos de Francia e Inglaterra han acordado hacer solos la vigilancia de todas las costas españolas, pero que este acuerdo no lo pondrán en práctica hasta que no lo acuerde el Comité de no intervención.

La escuadra inglesa vigilará el Mediterráneo y la francesa el Atlántico.

Sin la aprobación de Roma y de Berlín no podría comenzarse este control.

«Le Petit Parisien», refiriéndose a

No hay patatas en Barcelona

Barcelona.—En esta ciudad es tal la escasez de patatas que puede decirse que son contadas las personas que comen tan popular tubérculo.

El viernes último llegó a Barcelona procedente de Francia, una partida de diez toneladas de patatas.

Inmediatamente el artículo fué puesto a la venta pública al precio de seis pesetas el kilo, pero los hambrientos vecinos no pudieron adquirir ni una sola patata, pues aparte de que el precio era verdaderamente inasequible, partidas armadas de la CNT, UGT y FAI, recorrieron los establecimientos, y pistola y fusil en mano se apoderaron de toda la patata puesta a la venta.

Esos grupos, sin pagar un sólo céntimo, se quedaron con todas las existencias que fueron repartidas entre los familiares y correligionarios de los asaltantes.

La próxima reunión de La Cámara de los Comunes

Londres.—La próxima reunión de la Cámara de Comunes ha de ser muy interesante, pues en ella Neville Chamberlain, dará a conocer el programa del Gobierno en política exterior.

Anuncie V. en LUCHA

La reunión de Londres, dice que Inglaterra y Francia tienen buena voluntad y que el espíritu colaborador de Alemania se ha puesto de manifiesto al no adoptar ninguna medida más por la agresión al «Leipzig».

«L' Echo» supone que si la propuesta del Control, por Francia e Inglaterra es rechazada, la situación europea sería de extrema gravedad.

¡Arriba España!

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Saludo a Franco:

Arriba España!

Lea V. LUCHA

- Información del Extranjero -



El control de nuestras costas

En la reunión habida ayer de las cuatro potencias encargadas del control, parece ser que se expuso el propósito de Francia e Inglaterra, de ser ella las que se encarguen del control marítimo de las costas españolas.

Von Ribentrop y lo mismo Grandj, declararon que transmitirían la propuesta a sus respectivos Gobiernos.

Pero bien se echa de ver, que esta forma de control es sumamente arbitraria, ya que lo realizan dos naciones que a la larga han demostrado un interés por los rojos bastante grande.

En Bilbao se han encontrado gran cantidad de armas de procedencia inglesa, que iría Inglaterra — «eran una ayuda a la población civil» Siempre la Gran Bretaña ha sido muy humanitaria. Y esta vez no iba a estar impasible

al ver llorar a los separatistas porque iban a perder Bilbao. A Inglaterra le dieron lástima esos pobres diablos, «sin ninguna intención mal sana, mandóles unos milares de fusiles y ametralladoras a más de un buen puñado de motocicletas, que no lo dudamos, «irían destinadas a efectuar la evacuación de la población civil».

Y de Francia no creo que se necesite hablar. Todos sabemos las simpatías que nos profesan los Gobiernos franceses a los nacionales y además tenemos pruebas palpables de la «estricta neutralidad» que ha observado en la guerra española...

Por tanto, sería una cosa ilegal de todo punto, el que Inglaterra y Francia se encargasen del control de nuestras costas, pues de esta manera les sería muy fácil a las dos

«democráticas» naciones, el enviar regalitos de escasa importancia a los rojos, y probar de detener en Santander, lo que a pesar de todo no pudieron detener en Bilbao.

No sabemos si Italia y Alemania estarán conformes con este plan de control, porque todavía no han enviado su respuesta. Por lo menos, las Escuadras de las dos naciones continúan en el Mediterráneo, dispuestas a rechazar cualquier agresión hecha por los rojos españoles. Y tengamos la seguridad de que una nueva tentativa del Gobierno de Valencia sobre barcos alemanes, sería correspondida con máxima dureza.

Y entre todo esto, viene muy bien esta pregunta: ¿Qué hubiesen hecho Francia e Inglaterra si un buque nacional torpedease alguna de sus unidades?

EL VIGIA

FRANCIA

París.—Los nuevos ministros se reunieron con el presidente de la República Lebrun.

El ministro de Hacienda expuso el proyecto que ayer leyó a la Cámara.

Los ministros se reunieron en Consejo por la mañana, prolongándose la sesión durante toda la tarde por si el Senado introdujera alguna modificación al proyecto de ley financiera.

París.—Los Bolsas, que han permanecido cerradas desde la producción de la crisis, habrán mañana sus transacciones.

El ambiente financiero francés está muy enardecido, pues a pesar de la solución de la crisis no han reaccionado los valores. Este pesimismo ha transcendido hasta en la bolsa de Londres.

Nuevayork.—El señor Van Zeeland ha embarcado un viaje de regreso a bordo del transatlántico francés Normandie.

París.—Prosigue la campaña de los

partidos comunistas contra el actual senado francés.

Un diputado comunista, ha propuesto hoy a la Cámara, que los senadores sean elegidos por el pueblo y que la duración de su estancia en el Senado sea de seis años.

Túnez.—La Rocque, jefe nacional del partido social francés, ha pronunciado un discurso ante unas cinco mil personas en el que ha expuesto el programa del partido que acaudilla.

Ha dicho que el partido Social francés cuenta en la actualidad con más de tres millones de franceses dispuestos a dar su vida por la Patria en cualquier momento.

A la salida del mitin, se produjo una manifestación comunista que fué causa de algunos incidentes, ya que los comunistas intentaron agredir a algunos de los asistentes al acto.

En los días de triunfo, el mejor medio de honrar a la Patria:

¡Contribuyendo a la suscripción para el «España»!

Acuerdo

El Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 28 del actual, por unanimidad acordó dejar sin efecto el acuerdo de 6 de mayo de 1932, por el que se declaraban fiestas locales los días 3 de Julio y 4 de Agosto, y quede en suspenso la procesión cívica y demás actos que se venían celebrando en los expresados días.

Central Obrera Nacional Sindicalista

AVISO

Hoy, jueves, día 1.º del actual, deberán presentarse a las ocho de la tarde, en el Cuartel de Falange Española todos los afiliados a la C. O. N. S.

Por la Patria el Pan y la Justicia. ¡Arriba España!

El Delegado Provincial: Juan Navarro.

Se alquilan tres parcelas con una cabida de 600 cabezas de ganado en el término municipal de Bello. Le informará su propietario Candido Vicente.—Bello (Teruel).

INGLATERRA ITALIA

La situación económica de Francia preocupa grandemente a Inglaterra, que por otra parte se obstina en no reconocer al Imperio de Italia en Etiopía.—En la Cámara de los Lores se discute la reforma de la Sociedad de Naciones

Londres.—La Cámara de los Comunes dedicó su sesión de hoy a los asuntos económicos, entablándose un debate sobre la situación financiera de Francia.

Un diputado socialista dijo a este respecto que el gobierno francés de la actualidad es mucho menos apto para resolver los problemas económicos que tiene planteados la nación francesa.

Un diputado conservador reclama del gobierno una política de estabilización para la libra análoga a la que en Estados Unidos se ha hecho con el dolar. Pide también que se estrechen las relaciones económicas entre los dos países.

En la sesión de la tarde, el señor Eden contestando a preguntas de un diputado socialista, contestó diciendo que por ahora el Gobierno inglés no reconoce la legalidad del Imperio italiano en Abisinia.

Londres.—En la Cámara de los Lores se inició hoy un debate sobre la Sociedad de las Naciones. Se reconoció la inutilidad del organismo ginebrino para solucionar los problemas que pesan sobre las naciones europeas. Debe sustituirse por las relaciones y tratados entre las naciones directamente interesadas.

Roma.—El ministro francés de relaciones exteriores ha dirigido al conde Ciano, ministro del Exterior de Italia una comunicación en nombre del gobierno francés, agradeciendo el trato que ha recibido la delegación francesa por parte del pueblo y gobierno italiano.

Esta delegación ha rendido viaje en tierra de Italia para asistir a la inauguración del mausoleo que se ha erigido a los ex combatientes franceses cuyos restos reposan en Italia.

El conde Ciano contestó en términos análogos por medio de otro telegrama haciendo constar el agradecimiento expreso del Duce.

Roma.—Ha causado una impresión muy favorable el libro publicado en Londres bajo el título «Inglaterra y Alemania».

En él se pide como necesidad apremiante el acercamiento de Londres a Berlín.

Academia de corte y confección

Esmerada enseñanza de toda clase de prendas de señora, camisas de caballero, etc. Desde el primer día puede confeccionarse sus trajes.

Profesora: Julia Buj Juan Vagüe de Salas (antes Seminario), 241.º

Un miembro de la Cámara insinuó la conveniencia de iniciar relaciones con Alemania.

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones.

Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador. Apartado 19 Teléfono 44.

TERUEL



NOTAS LOCALES

NOTA DEL DIA

Bilbao ha adquirido el ritmo de vida que corresponde a los pueblos laboriosos de la España Nacional. De las brusquedades «rojas», propias de gente zafia, ha pasado a las amables maneras «azules», propias de personas bien educadas. Y como lógica consecuencia, ha pasado del hambre al bienestar, del cisma al orden, de las horas pavorosas a las horas felices, muelles y gratas. Bilbao, la colmena de trabajadores incansables, rica y próspera, hílón inagotable de riqueza, ya no es la urbe de los asesinatos en masa, de las escenas alucinantes, de la gente blasfema y desarrapada. Ya no es, tampoco, la proveedora inconsciente de naciones egoístas que medraban a su costa; ni la panacea de zascandiles sin escrúpulos; ni el cubil de los odios y las conspiraciones. Bilbao, ahora y por siempre, es España.

En sus fábricas, en sus talleres, en sus oficinas, en sus comercios, en toda ella, la actividad palpita, y vibra, incansable. Los hombres de negocios, los empleados, los obreros se ocupan en un nester digno que les permite llevar a sus hogares el alimento necesario de que tanto tiempo carecieron. Todo ha cambiado, hasta su lisonomía, que de cosa lóbrega y cinica hase convertido en cosa agradable y hospitalaria.

A los que conocemos la exsede de Aguirre nos es dable adivinar a pesar de la distancia, la vida actual de Bilbao, con sus fábricas innumerables en plena acción laborando por la Patria, el Pan y la Justicia, como mejor forma de limpiar yerros pasados y de conseguir la grandeza futura a que por su situación, ambiente y suelo tiene derecho.

Si es indudable que la ciudad del Nervión ha ganado

con su incorporación a la España Una, Grande y Libre, no lo es menos que la España de Franco ha visto recompensado su enorme sacrificio con la obtención de bienes sin cuento, tanto espirituales—de mucha monta—cuanto materiales. Sin ir más lejos ahí tenemos esas lactorias inglesas que han cesado en su actividad por falta de materias primas procedentes de la zona vizcaína.

En el transcurso de los días Bilbao participará de la felicidad de la Patria, del auge de la Patria, sanando de la lepra rojo separatista que antes del movimiento liberador lo tenia envenenado y que durante estos once largos meses de terror y desgoberno lo ha arruinado y envilecido. Y el nuevo Bilbao, el que se está creando en estas horas de júbilo, sin ciertos económicos, sin regimenes de excepción, sino como un pueblo más del Imperio hispano, usufructuará de los beneficios del punto fundamental del Estado, que dice: «Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional». Y, de esta guisa, anulando el sistema de opresión, el sistema capitalista, el sistema marxista, de esta guisa los hombres de negocios bilbainos, los empleados y obreros bilbainos, volverán a conocer aquellos venturosos tiempos en que una botella de «agua del Nervión», que no era sino champán de la mejor clase, estaba a la orden del día por cualesquiera cosa y en cualesquiera parte.

A. BEA

Digno de ejemplo

El donativo de unos obreros

En la mañana de hoy, dos obreros han entregado en el Gobierno Militar la cantidad de 90 pesetas con destino a las obras ya iniciadas, de reconstrucción de los edificios destruidos por la aviación enemiga. La entrega la han hecho en nombre de sus compañeros que son los obreros que vienen trabajando en la reconstrucción de las dos primeras casas destruidas, y cuyas obras están ya a punto de ser terminadas.

El Gobierno Militar se complace en destacar el ejemplo de estos modestos obreros, que con su patriótico rasgo, demuestran haber comprendido íntegramente, que la nueva España es ante todo, hermandad de todos los españoles, y unión estrecha para, presándonos todos nuestra mutua ayuda conseguir el engrandecimiento de la Patria.

Al felicitar a este grupo de obreros, nos honramos en publicar sus nombres para que les sirva de legítimo orgullo.

Los obreros son: Encargado Antonio Gómez 10 pesetas, albañiles Emilio Sanz 4, Ramón Marco 5, Pedro Blasco 5, Pedro Maicas 5, Miguel de Aro 3, Andrés Esteban 5, José Arbiol 2'50, Juan Ríos 5, Manuel García 3, Alberto Alpuente 4, Antonio Muñoz 3, peones Sebastián Bellido 1'50, Bernardo Muñoz 1; Julio Gómez 4, Juan Pedro Sanz 1, Blas Andrés 1, Jerónimo Galindo 1, Mariano Blasco 1, Juan Gómez 1, Telesforo Barea 0'50, Felipe Aguilar 1, Jacinto Izquierdo 0'50, Pedro Dolz 0'50, Cándido Gracia 1, Mariano Aguilar 1, José Rabanete 0'50, Antonio Bermúdez 0'50, Gabirio Romero 0'50, Gerardo Corella 0'50, carpinteros Manuel Civera 2'50, Enrique García 2, Pelayo Egido 2'50, hormigoneros Secundino González 1, Juan Gracia 1, carreteros Romualdo Martín 2, Frio Martín 2, Alejandro Jarque 2, Francisco Muñoz 2, peón Valeriano Bayo 0'50.



Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

Aviso a la 2.ª Línea

Todos los afiliados a la 2.ª Línea, sin excepción, deberán presentarse hoy jueves, día 1.º del actual, en el Cuartel de Falange, a las ocho de la tarde.

La falta de asistencia, será sancionada.

¡Arriba España!
El Jefe Local: A. Elípe.

La actividad en Hospital Militar de Teruel

Hay que acaparar todas las actividades, Hay que absorber todos los servicios. Cómo? Sin escatimar un momento de vida, desplegando todo el ardor de que somos capaces en la Falange porque representamos la juventud, la nueva vida, un nuevo ritmo, desconocido u olvidado en la historia de España.

Hay que sacrificar incluso las horas de asueto, tomando unicamente las necesarias para el reposo del cuerpo, y despreciando a aquellos que al reposo y al asueto dedican todas las horas del día.

Estos son los que nunca formarán en la Falange, porque no nos comprenden: nos temen. Su paso cansino no puede llegar a compaginar con el nuestro, firme y uniforme.

El porqué de necesitar el acaparamiento de todas las actividades y la absorción de todos los servicios?

Sencillamente, porque llegue el día en que haya que reconocer que la Falange tiene hombres de sobra para atender a todas esas actividades, pues si necesario ha sido se han duplicado trabajando en una fábrica o en un despacho durante el día, y prestando su servicio de relaguardia por el espacio de unas horas por la noche, dedicadas en recuerdo de los camaradas que van recuperando palmo a palmo nuestra Patria, para hacerla renacer bajo los auspicios, siempre certeros, de nuestro supremo Jefe, el Generalísimo Franco.

Y cuando esto se reconozca, cuando vayan siendo realidad todas nuestras normas, cuando se comience a saborear las excelencias de la doctrina nacional-sindicalista, que queden por encuadrar, únicamente, en nuestras filas, esos que nos odian porque nos temen, porque somos muy «revolucionarios», cuando interiormente reconocen que nuestra única pretensión es la de implantar en España, la verdadera Justicia social.

GERARDITO

Servicio de enfermeras para el viernes día 2 de Julio de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Carmen Blasco, Julia Ferrando.

Sala C: Luz Fuertes, Emerenciana Pérez.

Sala E: María Montarde, Dolores Sánchez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Carmen Andrés, Dolores Herrero.

Sala C: Amor Antón, María Obregón.

Sala E: Fé Martín, Gloria Beltrán.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Pilar Villanueva, María Navarro, Dolores Torán, Narcisa Layunta.

SUPLENTES

Del primer turno.—Emérita Galindo, Esperanza Villarroya.

Del segundo turno.—Encarnación Ortiz, Leandra Giménez.

Del tercer turno.—Piedad Sebastián, Pilar Hernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Pilar Hurtado, María Gisbert.

Segundo turno.—Esperanza V. Millán, Emilia Abad.

Tercer turno.—Matilde Cruz, Antonia Rillo.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, dejen de asistir.

Farmacia-Proquería

Perfumería y Optica científica

López Domar Teruel

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramariños y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Mes dedicado a la Santísima Virgen del Carmen

Se celebrarán en la Iglesia de Carmelitas los siguientes cultos:
Misas; A las siete y a las nueve de

la mañana.
Ejercicios; A las ocho y media de la tarde.
En la Iglesia de San Juan misa todo el mes a las ocho y media de la mañana.

Anuncie usted en LUCHA



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

La Falange y el Campo

PROGRAMA RURAL

(Continuación)

III

Comercio

Cursillos de presentación y preparación de productos y concursos sobre dicha presentación.

Establecimiento de días nacionales dedicados a la propaganda de un sólo artículo.

Obligación de consumir productos nacionales en los Centros oficiales, Hospitales, Municipios, Hospicios; ejemplo, consumo de leche natural en todos los Centros enumerados.

Pizarra en los edificios de los Sindicatos y «Casa del Labrador» con ofertas y demandas de inserción gratuita para los socios.

Propaganda colectiva de determinados productos con los fondos de los Sindicatos respectivos.

Concursos sobre nuevas aplicaciones de todo orden de los productos agrícolas.

Creación de Lonjas de Contratación dentro del edificio de nuestras Federaciones de Sindicatos.

Juntas inspectoras que fijen el precio del ganado vivo y en las distintas variantes de muerte y clasifique el ganado en los mataderos concediendo un cien a los tratantes y otro cien a los ganaderos.

b) Exterior.

Imponer a los Sindicatos sus productos de exportación la obligatoriedad de representantes y sucursales en el extranjero suficientemente dotados.

Crear Cámaras de Información y Comercio en el extranjero y vitalizar las existentes, mediante aportación del Estado para simplificar las exportaciones.

Primas a las exportaciones cuando se juzgue oportuno.

Establecimiento y mejora de las líneas de transporte marítimas, terrestres y aéreas españolas que permitan el envío de mercancías en buenas condiciones a las mayores distancias.

Eseuelas regionales de presentación de productos principalmente de exportación.

Sindical

Creación de las «Casas del Labrador», Juntas locales y Sindicatos de producción unilateral, con arreglo a nuestras normas de Sindicación agrícola.

Crónica de Vizcaya

La pequeña resistencia roja es fácilmente vencida

En los frentes de Vizcaya, se avanza sin cesar y casi sin resistencia enemiga. La poca que el enemigo ofrece es arrollada con nuestro paso y sólo sirve para aumentar la catástrofe del enemigo.

Y es que una mala de hombres de que viven y obran en la más completa anarquía, no puede compararse ni oponerse a un ejército disciplinado que obra y discurre con la cabeza y que lleva unos Mandos inmejorables.

Las pequeñas resistencias del enemigo en algunos sectores del frente de Vizcaya, son fácilmente vencidas por nuestros soldados. Esas pequeñas resistencias no pueden detener nuestro avance...

Así se demostró ayer cuando una de nuestras columnas, tras ocupar Valmaseda llevó a cabo la ocupación de otros muchos pueblos entre los que se cuentan Avellaneda, Cabeza Vompes, La Ermita de Santiago y alturas al N. O. de Norcar

A la memoria del capitán José María Villar

Hoy, que hasta nosotros la noticia llega de tu muerte heroica en tierras norteñas, quiero, aunque de lejos, rendirte mi ofrenda; mi ofrenda de amigo que es pobre y modesta y que si algo vale, es por ser sincera salida de una alma transida de pena que, en estos momentos de amarga tristeza, no sabe otra cosa que llorar tu ausencia.

Por la novia pura, por la madre buena, por la Patria grande, cristiana y eterna, luchaste valiente, y en dura pelea venciste muriendo...

¡Por un palmo tan sólo de tierra, darías cien vidas si las cien tuvieras!

¡Capitán valiente de heroica gesta!

¡Adalid llorado de la España nueva!

La Bandera de España te cubre y en sus pliegues lleva lo que no ha podido decirte un poeta:

Cantos de heroísmo, de ilusiones bellas, de amores sublimes, de glorias eternas...

¡Duérmete que la Patria ya tu sueño vela, que tu tumba saturan de esencia, quedan para siempre labios que te rezan, ojos que te lloran, y un alma... ¡la de ella!

PLUMA DE JILGUERO

Teruel.

Vista de la causa contra García Atadell

Que fué jefe de la «Brigada del amanecer», de Madrid.—Ha despertado gran sensación.

Sevilla.—En la audiencia dió comienzo esta mañana el consejo de guerra contra el tristemente célebre Agapito García Atadell, presidente que fué de una Checa madrileña y jefe de la «Brigada Amanecer», detenido como es sabido en Canarias a bordo del trasatlántico «Méjique», cuando se disponía a huir con el producto de sus robos y saqueos.

Figuran también procesados por el delito de rebelión militar, otros dos individuos que viajaban con él, llamados Pedro Penabad Rodríguez y Ernesto de Ricort y Vivo.

A la vista, que ha despertado extraordinaria excepción, asiste numeroso público.

El tribunal militar está presidido por el teniente coronel de ingenieros Sánchez Daule.

Comienza el acto dándose lectura al apuntamiento que ofrece cargos abrumadores contra García Atadell, con testimonios y pruebas irrefutables de que en su calidad de presidente de una checa y jefe de la «Brigada de Amanecer», imbuido por Galarza, Casares Quiroga, el jefe de Policía Méndez, y otros cabecillas de la revolución, cometió toda suerte de atropellos contra las personas calificadas de derecha, entre las que se citan, según pruebas, el padre Gafo, la duquesa de Lerma y los señores García Heredia, Cobián y Fernández de Córdoba, Alvarez (don Melquiades), Martínez de Velasco y Salazar Alonso.

Según el apuntamiento, García Atadell era jefe técnico del partido socialista, con un sueldo mensual de 850 pesetas y estaba casado con una mu-

jer llamada Piedad Domínguez Díaz, natural de Vivero, como Atadell, y poseedora de algún capital. Cuando García Atadell abandonó Madrid, retiró del Banco Hispano 35.000 pesetas y gran cantidad de joyas.

En sus primeras declaraciones, García Atadell ha afirmado que él dirigía un comité de investigación, perfectamente controlado por el Gobierno, en razón a lo cual y como viera que luego otras organizaciones de la CNT, de la FAI, y de otros grupos realizaban toda clase de horrores y crímenes, determinó huir ante el temor de que le asesinaran.

El auditor dió lectura a unos recortes del «Heraldo de Madrid», de fecha 24 de Agosto, que constituyen un irrefutable testimonio contra Atadell, por cuanto en ellos se hace mención con elogio de los grandes servicios que aquél venía prestando a la causa de los rojos.

Por lo que se refiere a Pedro Penabad, este ha declarado que ingresó en la Policía madrileña por designación de Atadell, habiéndose limitado como tal policía a cumplir las órdenes que se daban hasta, que horrorizado marchó a Santa Pola. Una vez allí, y dada su nacionalidad cubana, obtuvo un pasaporte con el que se trasladaba a Cuba cuando fué detenido.

El procesado Ernesto de Ricort, vivía en Barcelona, de la que salió a raíz del movimiento por hallarse perseguido. Según ha declarado, al llegar a Madrid, trabó conocimientos con García Atadell, añadiendo que si dió un nombre falso fué porque estaba fichado.

Terminada la lectura del apuntamiento, se dió lectura a una carta de María Rosa Urraca Pastor, declarando que Ricort-Vivo, pertenecía de antiguo al Requeté.

A la una de la tarde se suspendió la vista que continuará a las cinco.

El senado francés

París.—A las siete de la tarde terminó la sesión del senado, en la que se concedieron plenos poderes al nuevo gobierno.

Poco después se reunió el Gabinete Chautemps, en que el ministro de Finanzas presentó una propuesta para ver de elevar el franco a oro.

Editorial LUCHA, Temprado, 11

viene a demostrar lo que ya he dicho otros días. Que los gudaris no quieren defender otra tierra que la suya, y se pasan a nuestras filas en grandes grupos.

En el frente de Santander, también se han registrado algunas escaramuzas. Esta mañana en Cilleruelos, nuestros soldados llevaron a cabo un golpe de mano contra una posición roja y a más de conquistarla, recogieron una treintena de muertos con sus armas, muchísimas armas además de aquellas y material de fortificación.

Los rojos, para vengarse de esta derrota, cañonearon el pueblo de Cilleruelos.

dillo,

Hoy se ha tomado San Cosme, San Esteban, las estribaciones del Pico Mora, Izarriba y Alturas al Norte de este último pueblo, además de Queli, importante nudo de comunicaciones.

Como prueba de la desmoralización de los rojos, diré que son setenta y cinco los milicianos presentados hoy con armas en uno de los sectores nada más.

Casi todos ellos gudaris, lo que